
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às nove horas, os 2 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram para 3 

6ª Assembleia Geral Ordinária de 2019, na UNIUBE - Campus Marileusa, situado na Av. 4 

Floriano Peixoto, 6495 - Granja Marileusa, em Uberlândia/MG, para discutir os seguintes 5 

pontos da pauta, que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - 6 

Abertura da sessão e verificação de presença e quórum; Item 02 - Discussão e 7 

deliberação da ata da 5ª Assembleia Geral Ordinária (03.10.2019); Item 03 - 8 

Comunicado dos Conselheiros; Item 04 - Leitura do expediente e das comunicações 9 

da ordem do dia; Item 05 - Apresentação e deliberação do Cronograma de Reuniões 10 

Plenárias Ordinárias do CBH Araguari para 2020 (Deliberação Normativa nº 41/2012 11 

do CERH); Item 06 – Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, José 12 

Roberto Silva, Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida Pereira de 13 

Paula, Wanessa Rangel Alves, Iléia Pereira Chaves Abdulnassih, Amanda Bessa Pacheco, 14 

Ricardo Lúcio Alvarenga, Bruno Gonçalves dos Santos, John Wercollis de Morais, Marcos 15 

Magno da Gama, Marco Túlio Machado Borges Prata, Carlos Vagner de Oliveira, Wagner 16 

Natal da Silva, Fausto José Silva, Vera Lúcia Abdala, Sylvio Luíz Andreozzi, Polyanna 17 

Custódio Duarte, Maurício Marques Scalon, João Eduardo Della Torres Ferreira, Fernando 18 

Antônio Abdalla, Luiz Humberto de Freitas Souza, Geraldo Magela Mendes, Ivone 19 

Aparecida Borges, Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, Maria Lucia Furtado 20 

Coelho Campos, William Pereira Rodrigues, Weber Bernardes de Andrade, Guilherme 21 

Coelho Melazo, José Geraldo Teixeira. Convidados: Augusto Peres Arruda (Prefeitura 22 

Municipal de Serra do Salitre), Vanda Davi F. Oliveira (AMEDI), Yuri Henrique O. Peres 23 

(Prefeitura Municipal de Tapira), Andreza Batista (URGA), Jean Primo Andrade (Grupo 24 

Escoteiro Potiguar), Thiago Alves Nascimento (ABHA), Ronaldo Barbosa (ABHA), Neila C. 25 

Turlon (ABHA), Moema Morgado (ABHA), Sândra Lúcia Vieira (ABHA), Thays Oliveira Dias 26 

(ABHA) Isabel Evaristo (ABHA). No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o 27 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno 28 

Gonçalves dos Santos, inicia a reunião agradecendo a presença de todos.  No item 02 o 29 



  
 

 
 
  

Presidente informa que Secretaria Executiva recebeu contribuições dos conselheiros Luiz 30 

Humberto de Freitas Souza (DMAE) e do Gustavo Malacco (ANGÁ), e que não houve tempo 31 

hábil para realizar a transcrição solicitada pelo Conselheiro Gustavo Malacco (ANGÁ). 32 

Gonçalves consulta o plenário se a Ata poderá ser apreciada na próxima plenária, a plenária 33 

manifestou em concordância. No item 03, não houve comunicado dos conselheiros. No 34 

item 04, o Presidente passa a palavra para o Secretário do CBH Araguari, Maurício 35 

Marques Scalon, para fazer a leitura do expediente e das comunicações do dia. No item 36 

05, o Presidente coloca que em cumprimento a Deliberação Normativa nº 41/2012 do 37 

CERH, o Comitê deverá deliberar o cronograma de Assembleias ordinárias do ano 38 

subsequente na última plenária do corrente ano. O Presidente coloca em aprovação o 39 

cronograma, sendo aprovado por unanimidade. No item 06, a representante da Ambiente 40 

e Educação Interativa (AMEDI), na Câmara Técnica de Outorga e Cobrança (CTOC), 41 

Vanda Davi F. Oliveira, informa sobre o ofício encaminhado ao Comitê pela AMEDI e relata 42 

sobre a solicitação de vista ocorrida na reunião da CTOC, referente a análise do processo 43 

de outorga nº 2632/2018 da requerente Mosaic Fertilizantes P&K S.A.. O Presidente explica 44 

que a resposta ao ofício da AMEDI, foi baseada nas normativas existentes. Pontua que o 45 

pedido de vista pode sim ser solicitado em plenária, pois é previsto no regimento Interno do 46 

CBH Araguari. Ressalta que foi agendada uma reunião da Câmara Técnica de Assuntos 47 

Institucionais e Legais (CTIL), para elaboração de uma normativa para funcionamento das 48 

Câmaras Técnicas. A representante da Federação das Indústrias do Estado de Minas 49 

Gerais (FIEMG), Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, expõe sobre o prazo de 50 

60 (sessenta) dias que o comitê possui para deliberar sobre o processo de outorga. O 51 

representante da Universidade Federal de Uberlândia (UFU), Sylvio Luiz Andreozzi, coloca 52 

que se não existe normativa do comitê, deverá submeter em conformidade com o Conselho 53 

Estadual de Recursos Hídricos (CERH). Andreozzi pontua que a câmara técnica não tem 54 

que determinar ou mandar o resultado finalista, pode mandar o resultado com mais de uma 55 

opinião. Gonçalves salienta que exatamente, ao invés de pedir vista seria isso, conforme 56 

foi colocado a representante da AMEDI. O representante da Prefeitura Municipal de Tapira, 57 

e Coordenador da CTOC, Carlos Vagner de Oliveira, salienta que as informações sobre o 58 



  
 

 
 
  

funcionamento foram esclarecidas na reunião da CTOC, porém a representante da AMEDI 59 

decidiu votar contra. Oliveira expõe das dificuldades do acompanhamento do processo 60 

quando existe substituição de membros na fase final de análise na CTOC, pedi que este 61 

ponto seja analisado pela CTIL quando for elaborar a normativa de funcionamento das 62 

Câmaras Técnicas. Oliveira também pontua sobre o prazo solicitado pela representante da 63 

AMEDI. A representante da AMEDI, Vanda Davi F. Oliveira, coloca que analisou toda 64 

documentação do processo de outorga, que pontou algumas dúvidas que não foram 65 

sanadas, por isso solicitou vista. Salienta que houve influência do Diretor Presidente da 66 

ABHA, na reunião da CTOC, afirma que o Sr. Nascimento orientou o coordenador da 67 

Câmara Técnica para não conceder a vista. Pontua ainda que conhece a região de 68 

Patrocínio, que já tinham problemas com a deliberação de 1.800 m³/h, agora de onde vem 69 

tanta água para deliberar 3.300 m³/h então é preciso esclarecer para saber de onde vem 70 

essa água, é o mínimo. O representante do Conselho de Desenvolvimento Comunitário de 71 

Morro Alto/Patrocínio-MG, José Geraldo Teixeira, explana sobre os prazos e que o relatório 72 

não considerou o uso insignificantes. Gonçalves, ressalta que fique claro que em momento 73 

algum o comitê está deixando qualquer tipo de análise e proposta dos conselheiros em 74 

função do tempo. Pelo contrário. Nós estamos atentos aos prazos porque se passar, o 75 

comitê perderá a chance de deliberar. O Diretor Presidente da ABHA, Thiago Alves do 76 

Nascimento, expõe que na CTOC o que foi colocado, não foi uma condução ou algo que 77 

imposto, foi uma orientação dentro das normas existentes. O representante do Instituto 78 

Mineiro de Gestão de Águas (IGAM), Bruno Neto de Ávila, explica que o processo é 79 

disponibilizado aos conselheiros, e o pedido de vista trata-se de requerer um prazo para 80 

fazer uma leitura completa do processo. O Presidente explana que o assunto terá 81 

continuidade na próxima plenária e agradece a presença de todos. Encerro esta ata, Isabel 82 

Evaristo, constando que a Lista de anexa é parte integrante deste documento. 83 


